

¿Giorgio Jackson prepara su regreso?: Las señales del posible retorno del exministro a Chile

En los últimos días Giorgio Jackson ha retomado un activo rol en la política contingente. Y es que el exdirigente estudiantil tendrá la responsabilidad, junto a otros militantes del Frente Amplio, de evaluar las candidaturas del partido para las próximas elecciones parlamentarias, donde la colectividad buscaría aumentar su cantidad de diputados y sumar senadores (actualmente, Juan Ignacio Latorre es el único representante del FA en el Senado).

A ello se suma que Jackson nunca dejó de opinar sobre la contingencia desde que dejara su cargo como ministro de Desarrollo Social en agosto de 2023, ya que también ha ejercido como columnista en diversos medios de comunicación.

Esas señales hacen que dentro del Frente Amplio sea un secreto a voces que Jackson será parte de las campañas presidencial y parlamentaria de su sector, y se especula que volverá a Chile antes de la definición presidencial de su partido, que ya está fijada para el próximo 15 de marzo.

Así terminaría su segundo período en Europa Giorgio Jackson —quien estudió antes en Londres—, aunque este último ocurrió luego de que dejara el gabinete del actual gobierno —donde fue ministro de dos carteras— a raíz del escándalo por el caso Convenios y el robo de computadores a oficinas del ministerio que él lideraba, hechos que se produjeron con menos de un mes de diferencia. A partir de ahí, Jackson puso una pausa a su carrera política que mantuvo de forma ininterrumpida entre 2011 y 2023, y que comenzó cuando lideró a la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica (FEUC) —representando al movimiento Nueva Acción Universitaria (NAU)— en los movimientos estudiantiles de 2011.

Tras ello, continuó su carrera política en el Congreso Nacional, siendo diputado por dos períodos legislativos (2014-2018; 2018-2022), primero como independiente y desde 2017 como parte de Revolución Democrática (RD), partido que era parte de un emergente Frente Amplio. Luego, en 2021, fue el jefe político del comando de la campaña

presidencial del actual mandatario, Gabriel Boric.

Posterior a la victoria en las presidenciales de Boric, este designó a Giorgio Jackson como ministro de la Secretaría General de la Presidencia, cargo que asumió al inicio del gobierno, el 11 de marzo de 2022. En dicha cartera, tuvo múltiples desencuentros con congresistas, lo que generó problemas en la agenda programática del Gobierno y que terminaron con Boric enrocando a su amigo de ministerio.

En el primer cambio de gabinete de la administración de Boric, el 6 de septiembre de 2022, Jackson pasó a ser el nuevo

ministro de Desarrollo Social y Familia. Estando al mando de dicha cartera, recibió fuertes críticas tras destaparse el caso Convenios en junio de 2023, donde estaban involucradas la diputada Catalina Pérez y su entonces pareja, Daniel Andrade, ambos militantes del mismo partido que Jackson, y que provocó la suspensión por un año de la militancia de Pérez, quien posteriormente decidió renunciar al Frente Amplio. Luego, casi un mes después, se produjo el robo de 23 computadores desde las oficinas del ministerio que lideraba el exdiputado —donde uno de los asaltantes se hizo pasar por un familiar suyo— lo que acrecentó las críticas hacia su figura. Incluso, posterior a su salida del ministerio, Jackson interpuso una demanda contra 23 diputados de la UDI y otra contra el senador Fidel Espinoza (PS), acusando que lo habían vinculado al hecho delictivo.

Finalmente, el 11 de agosto de 2023 (casi un mes después del robo de computadores y dos meses del caso Convenios), y en medio del anuncio de una acusación constitucional en su contra por parte del Partido Republicano y Chile Vamos (UDI, RN y Evópoli), Giorgio Jackson decidió renunciar a su segundo cargo ministerial, a pesar de la defensa hacia él que manifestó en ese entonces el Presidente Boric. Tras aceptar la renuncia, Gabriel Boric lo reemplazó por Javiere Toro, quien se desempeñaba como ministra de Bienes Nacionales, y que a día de hoy se mantiene al mando de Desarrollo Social.

En 2024 el exministro se radicó en España, donde ejerce desde abril de dicho año como docente impartiendo la cátedra de Políticas para la Infancia y la Juventud del Máster Universitario en Políticas Públicas y Sociales, en la Barcelona School of Management. En simultáneo, ha progresivamente aumentado su actividad dentro del Frente Amplio, donde es uno de los líderes de la tendencia "Tercerismo".

Jackson se encuentra radicado en España desde 2024, donde ejerce como docente universitario.



ATON